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SÉANCE DU COMITÉ ADMINISTRATIF 
 
DATE :  Mercredi 5 août 2020 

HEURE :  8 h 00 

LIEU :   Salle du conseil, bureaux de la MRC de Memphrémagog 

 
À LAQUELLE ÉTAIENT PRÉSENTS : 

Jacques Demers, préfet  
  Vicki-May Hamm, préfète suppléante, Magog 
  Vincent Gérin, Ayer’s Cliff 
  Lisette Maillé, Austin 
  Martin Primeau, Canton de Hatley  
  Joan Westland-Eby, Botlon-Est 
 
également présents : Guy Jauron, secrétaire-trésorier 
   Sylvie-Anne Laverdure, adjointe à la direction 
 

 
ORDRE DU JOUR 

 

1. Ouverture et présences 
2. Adoption de l'ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 30 juin 2020 
4. Affaires découlant du procès-verbal du 30 juin 2020 
  

5. ÉVALUATION 
  Rapport sur la tenue à jour des rôles 
  

6. AMÉNAGEMENT 
  Rapport d’activités 

 Avis de conformité : modification à des plans ou règlements 
d’urbanisme locaux  
- Bolton-Est – Règl. 2020-375 (reprendre la conformité) 
- Magog – Règl. 2756-2020, 2758-2020, 2759-2020, 2760-2020, 2764-

2020, 2766-2020, Résol. PPCMOI 22-2020, Résol. PPCMOI 23-2020 
et Résol. PPCMOI 24-2020 

- Canton de Potton – Règl. 2001-291-AX, 2001-292-M, 2001-292-O et 
2001-295-H (le cas échéant) 

- Ville de Stanstead – Règl. 20012-URB-02-08 
- Stukely-Sud – Règl. 281-2020 

 Cours d’eau / Demande de supervision et de certificat d’autorisation 
(art.21 de la LQE) – Canton de Potton 

  

7. DÉVELOPPEMENT DURABLE 
  Rapport d’activités 

 Récup-Estrie / Modification à l’entente - approbation 
  

8. SÉCURITÉ PUBLIQUE 
  Sécurité incendie 

 - Rapport d’activités 

 Protection policière - SQ 
 - Rapport d’activités 

  
9. ADMINISTRATION 
  Comptes à payer 

 Prévisions budgétaires 2021 / Calendrier 

 Réseau d’accueil estrien / Embauche 

 Recrutement / Adjointe au transport 

 Correspondance 

 Ateliers de travail 

 Communications 

 Divers 
- Séances du conseil 
- Remplacements à certains comités 
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10. DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, SOCIAL ET CULTUREL 
  Dossiers économiques 

Volet tourisme 
- Rapport d’activités 
Volet économique 
- Rapport d’activités 
- Recommandations du CIC / Entérinement  
- Internet haut débit 

 Dossiers culturels 
- Rapport d’activités 
- Approbation des projets / Programme de soutien aux initiatives 

culturelles  
- Formations en patrimoine : Bergeron Gagnon et Paysages 

estriens   
- Ajout de l’Avenant 3 à la présente entente avec le CALQ 
- Demande de modifications aux projets, 1er appel de projets 

culturels 2020 
- Ville de Stanstead 
- Ensemble vocal Massawippi 

- Étude sur l’observation des paysages / Budget supplémentaire 
- Programme de soutien municipal en patrimoine immobilier / 

Agent de développement  

 Dossiers Fonds régions et ruralité (FRR) 
- Rapport d’activités 
- FRR Volet III – Signature Innovation 
- FRR Volet IV 

 Transport collectif  
- Rapport d’activités 
- Appels d’offres / Services professionnels 

 Développement social 
- Rapport d’activité 

  

11. AFFAIRES NOUVELLES 
  Prochaine séance du comité administratif  
  

12. LEVÉE DE LA SÉANCE 
  

 
 

OUVERTURE ET PRÉSENCES 

 
Le préfet, Jacques Demers, souhaite la bienvenue aux membres du comité 
administratif, puis il procède à l’appel des présences. 
 
 
 

ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU  

243-20 ET RÉSOLU  
 

Que l’ordre du jour soit adopté avec les ajouts suivants : 
 

6. AMÉNAGEMENT 
  Politique cartographie et géomatique 
7. DÉVELOPPEMENT DURABLE 
  Rapport d’activités / Suivez-la-vague 
9. ADMINISTRATION 
  Divers 

 - Comité de vigie 
 - Corporation Ski-Golf Mont-Orford 

 
     ADOPTÉ 
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ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DU 30 JUIN 2020 

 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

244-20 ET RÉSOLU  
 
Que le procès-verbal de la séance du 30 juin 2020 soit adopté tel qu’il a été rédigé. 

     ADOPTÉ 
 
 
 

AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 30 JUIN 2020 

 
Aucun autre item n’est discuté. 
 
 
 

ÉVALUATION 

 
RAPPORT SUR LA TENUE À JOUR 

 
Le directeur général présente le rapport de tenue à jour du mois de juillet.  Il souligne 
le travail imposant réalisé au niveau de permis, plus de 370. Ainsi, l’inventaire est 
revenu à son niveau moyen des dernières années, le tout malgré les mesures de la 
santé publique qui ont obligé de procéder différemment. 
 
Quant au dépôt des rôles des municipalités concernées par une nouvelle équilibration, 
aucun retard n’est prévu. Ainsi, ces rôles devraient tous être déposés d’ici le 15 
septembre. 
 
 
 

AMÉNAGEMENT 

 
RAPPORT D’ACTIVITÉS 

 
M. Hughes Ménard présente le rapport d’activités. 
 
Révision du schéma d’aménagement  
L’échéancier suit son cours, la rédaction et la cartographie se poursuivent. Une 
présentation du projet est prévue au début septembre. 
 
Plan régional des milieux humides et hydriques PRMHH 
La saison estivale est une période pour l’acquisition et la structuration des données 
régionales. Un rapport sera déposé au comité d’aménagement et au comité 
administratif en septembre-octobre. Canards Illimités déposera les données finales 
d’ici le mois d’octobre. 
 
Une lettre du syndicat de la relève agricole de l’Estrie a été déposée au comité 
consultatif agricole (CCA). La lettre demande à la MRC de prévoir l’embauche d’un 
agent agroalimentaire au sein de la MRC. Le CCA a demandé à rencontrer les 
membres du conseil d’administration de la relève agricole afin d’avoir plus 
d’informations sur les besoins du syndicat. 
 
 
 

AVIS DE CONFORMITÉ : RÈGLEMENT / PLAN D’URBANISME LOCAL 
BOLTON-EST 

 
Règlement  2020-375 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2020-375 de la municipalité de Bolton-Est, modifiant le règlement 
relatif aux usages conditionnels, portant le numéro 2014-287; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
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ATTENDU que la municipalité n’avait pas complété la procédure d’adoption de ce 
règlement pour l’émission du certificat de conformité lors du comité administratif du 
30 juin 2020, l’étude du règlement a été reportée à la présente séance du comité; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE VICKI-MAY HAMM 

245-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2020-375 de la municipalité de Bolton-Est puisqu'il est conforme aux objectifs 
du schéma d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 
137.3, LAU). 

ADOPTÉ 
 
 
 

AVIS DE CONFORMITÉ : RÈGLEMENT / PLAN D’URBANISME LOCAL 
MAGOG 

 
Règlement  2756-2020 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2756-2020 de la Ville de Magog, modifiant le règlement de zonage 
portant le numéro 2368-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

246-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2756-2020 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 

 
ADOPTÉ 

 
 
Règlement  2758-2020 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2758-2020 de la Ville de Magog, modifiant le plan d'urbanisme 
portant le numéro 2367-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

247-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2758-2020 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 109.7, LAU). 
 

ADOPTÉ 
 
 
Règlement  2759-2020 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2759-2020 de la Ville de Magog, modifiant le règlement de zonage 
portant le numéro 2368-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN 

248-20 ET RÉSOLU  
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Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2759-2020 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 

 
ADOPTÉ 

 
 
Règlement  2760-2020 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2760-2020 de la Ville de Magog, modifiant le règlement de 
lotissement portant le numéro 2369-2010; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
ATTENDU que l’ajout de résidences en bordure de champs cultivés ou susceptibles 
de l’être pourrait apporter des restrictions à la pratique de l’agriculture, le comité 
administratif recommande à la Ville de Magog de ne pas imposer de mesures 
supplémentaires à l’agriculture; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

249-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2760-2020 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 

 
ADOPTÉ 

 
 
Règlement  2764-2020 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2764-2020 de la Ville de Magog, modifiant le règlement sur les 
usages conditionnels portant le numéro 2422-2012; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

250-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2764-2020 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 

 
ADOPTÉ 

 
 
Règlement  2766-2020 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2766-2020 de la Ville de Magog, modifiant le règlement de 
construction portant le numéro 2627-2017; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

251-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2766-2020 de la Ville de Magog puisqu'il est conforme aux objectifs du schéma 
d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 137.3, LAU). 
 

ADOPTÉ 
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Rèsolution PPCMOI 22-2020 
ATTENDU que la Ville de Magog a adopté la résolution numéro PPCMOI 22-2020 
définissant un projet particulier de construction, de modification ou d’occupation d’un 
immeuble conformément aux articles 145.36 à 145.40 de la Loi sur l’aménagement et 
l’urbanisme; 
 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné la 
résolution PPCMOI 22-2020 de la Ville de Magog; 
 
ATTENDU qu'elle est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN 

252-20 ET RÉSOLU  
  
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog, en vertu de l’article 137.3 
de la Loi sur l’aménagement et l’urbanisme, approuve la résolution numéro PPCMOI 
22-2020 de la Ville de Magog puisqu’elle est conforme aux objectifs du schéma 
d’aménagement et aux dispositions du document complémentaire. 

ADOPTÉ 
 
 
Rèsolution PPCMOI 23-2020 
ATTENDU que la Ville de Magog a adopté la résolution numéro PPCMOI 23-2020 
définissant un projet particulier de construction, de modification ou d’occupation d’un 
immeuble conformément aux articles 145.36 à 145.40 de la Loi sur l’aménagement et 
l’urbanisme; 
 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné la 
résolution PPCMOI 23-2020 de la Ville de Magog; 
 
ATTENDU qu'elle est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

253-20 ET RÉSOLU  
  
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog, en vertu de l’article 137.3 
de la Loi sur l’aménagement et l’urbanisme, approuve la résolution numéro PPCMOI 
23-2020 de la Ville de Magog puisqu’elle est conforme aux objectifs du schéma 
d’aménagement et aux dispositions du document complémentaire. 

 
ADOPTÉ 

 
 
Rèsolution PPCMOI 24-2020 
ATTENDU que la Ville de Magog a adopté la résolution numéro PPCMOI 24-2020 
définissant un projet particulier de construction, de modification ou d’occupation d’un 
immeuble conformément aux articles 145.36 à 145.40 de la Loi sur l’aménagement et 
l’urbanisme; 
 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné la 
résolution PPCMOI 24-2020 de la Ville de Magog; 
 
ATTENDU qu'elle est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

254-20 ET RÉSOLU  
  
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog, en vertu de l’article 137.3 
de la Loi sur l’aménagement et l’urbanisme, approuve la résolution numéro PPCMOI 
24-2020 de la Ville de Magog puisqu’elle est conforme aux objectifs du schéma 
d’aménagement et aux dispositions du document complémentaire. 

ADOPTÉ 
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AVIS DE CONFORMITÉ : RÈGLEMENT / PLAN D’URBANISME LOCAL 

CANTON DE POTTON 
 
Règlement 2001-291-AX 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2001-291-AX de la municipalité du Canton de Potton, modifiant le 
règlement de zonage portant le numéro 2001-291; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE VICKI-MAY HAMM 

255-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2001-291-AX de la municipalité du Canton de Potton puisqu'il est conforme 
aux objectifs du schéma d'aménagement et aux dispositions du document 
complémentaire (article 137.3, LAU). 

ADOPTÉ 
 
 
Règlement 2001-292-M 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2001-292-M de la municipalité du Canton de Potton, modifiant le 
règlement de lotissement portant le numéro 2001-292; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

256-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2001-292-M de la municipalité du Canton de Potton puisqu'il est conforme aux 
objectifs du schéma d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire 
(article 137.3, LAU). 

ADOPTÉ 
 
 
Règlement 2001-292-O 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2001-292-O de la municipalité du Canton de Potton, modifiant le 
règlement de lotissement portant le numéro 2001-292; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

257-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2001-292-O de la municipalité du Canton de Potton puisqu'il est conforme aux 
objectifs du schéma d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire 
(article 137.3, LAU). 

ADOPTÉ 
 
 
Règlement 2001-295-H 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2001-295-H de la municipalité du Canton de Potton, modifiant le 
règlement de conditions d’émission de permis de construction portant le numéro 2001-
295; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 



8 

IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN 
258-20 ET RÉSOLU  

 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2001-295-H de la municipalité du Canton de Potton puisqu'il est conforme aux 
objectifs du schéma d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire 
(article 137.3, LAU). 

ADOPTÉ 
 
 
 

AVIS DE CONFORMITÉ : RÈGLEMENT / PLAN D’URBANISME LOCAL 
VILLE DE STANSTEAD 

 
Règlement 20012-URB-02-08 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 2012-URB-02-08 de la Ville de Stanstead, modifiant le règlement 
de zonage portant le numéro 2012-URB-02; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

259-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 2012-URB-02-08 de la Ville de Stanstead puisqu'il est conforme aux objectifs 
du schéma d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire (article 
137.3, LAU). 

ADOPTÉ 
 
 
 

AVIS DE CONFORMITÉ : RÈGLEMENT / PLAN D’URBANISME LOCAL 
STUKELY-SUD 

 
Règlement 281-2020 
ATTENDU que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog a examiné le 
règlement numéro 281-2020 de la municipalité de Stukely-Sud, modifiant le règlement 
de zonage portant le numéro 2007-140; 
 
ATTENDU qu'il est conforme aux objectifs du schéma d'aménagement et aux 
dispositions du document complémentaire; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE VICKI-MAY HAMM 

260-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif de la MRC de Memphrémagog approuve le règlement 
numéro 281-2020 de la municipalité de Stukely-Sud puisqu'il est conforme aux 
objectifs du schéma d'aménagement et aux dispositions du document complémentaire 
(article 137.3, LAU). 

ADOPTÉ 
 
 
 

COURS D’EAU / DEMANDE DE SUPERVISION ET DE CERTIFICAT D’AUTORISATION  
(ART.21 DE LA LQE) – CANTON DE POTTON 

 
M. Ménard informe les membres d’une demande du Canton de Potton pour que la 
MRC analyse une demande d’aménagement de cours d’eau. Il s’agit de travaux dans 
un cours d’eau canalisé dans le secteur de la marina d’Owl’s Head. 
 
Advenant que les travaux soient jugés nécessaires, la MRC accompagnera le 
propriétaire pour les demandes de certificats d’autorisation ou tout autre permis requis, 
et pour prendre en charge la gestion des travaux d’aménagement du cours d’eau 
concerné. Tous les frais seront à la charge de la municipalité qui verra à récupérer les 
sommes auprès du propriétaire du terrain où se trouve la canalisation. 
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POLITIQUE CARTOGRAPHIE ET GÉOMATIQUE 
 
La MRC revoit sa politique ayant pour objectif d’encadrer les services offerts en matière 
de cartographie et géomatique. Cette politique s’applique à toutes les demandes ne 
provenant pas d’employés de la MRC. Il y a lieu de bien définir la provenance des 
demandes : municipalités, secteur public, secteur privé. Des coûts fixes minimums 
ainsi qu’un taux horaire et des frais d’impression seront calculés en fonction du 
demandeur. Les coûts seront également indexés. 
 
Les membres discutent et conviennent de ce qui suit : 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

261-20 ET RÉSOLU  
 
D’adopter la Politique des demandes de cartographie et géomatique de la Municipalité 
régionale de comté de Memphrémagog (MRC) août 2020, telle que présentée. 
 

ADOPTÉ 
 
 
 

DÉVELOPPEMENT DURABLE 

 
RAPPORT D’ACTIVITÉS 

 
Révision du PGMR 
Une version modifiée du PGMR a été envoyée aux membres du CCDD pour 
commentaires. Les objectifs ont aussi été envoyés à Recyc-Québec pour avoir un avis 
non officiel. Recyc-Québec devrait nous revenir d’ici l’adoption prévue le 19 août.  
 
Synergie Estrie Memphrémagog 
Plusieurs suivis sont faits avec la coordonnatrice en économie circulaire de la MRC 
pour faire le lien avec les besoins ciblés dans le PGMR. Un appel de propositions pour 
soutenir des projets visant la réduction, la récupération et le recyclage des matières 
organiques du secteur des ICI a été lancé par Recyc-Québec. On regarde à élaborer 
un projet dans le cadre de ce programme. 
 
Récupération des appareils contenant des halocarbures 
Défi Politeck a fait parvenir une offre de service concernant la récupération des 
appareils contenant des halocarbures. Comme la MRC n’a pas compétence à ce 
niveau, l’offre a été transférée aux municipalités. 
 
Sensibilisation GMR 
La publication d’articles et de capsules de sensibilisation et d’information se poursuit 
(bac brun, composteur domestique, matières organiques et réduction des GES). 
 
Espèces exotiques envahissantes 
Le CQEEE a débuté les travaux d’acquisition d’information et de suivi de la moule 
zébrée au lac Memphrémagog ainsi qu’au lac et la rivière Magog. Le projet suit son 
cours. 
Les nouvelles pancartes de règlementation pour le lac Memphrémagog ont été livrées 
aux municipalités.  
 
Échantillonnage des tributaires 
Le programme d’échantillonnage se déroule bien. Trois périodes d’échantillonnage ont 
été réalisées jusqu’à maintenant.  
 
____________________ 
Les membres discutent de plusieurs sujets, dont : la problématique des sacs 
compostables qui n’est toujours pas réglée avec le MELCC, la non-standardisation du 
système de recyclage (par rapport à d’autres régions), la mise sur pied d’une 
campagne d’information sur le recyclage/récupération et la pertinence de prévoir une 
« corvée de nettoyage » dans les cours d’eau (pour la prochaine année), le cas 
échéant. 
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La conseillère Lisette Maillé aborde également le sujet de la réglementation en vigueur 
sur les plans d’eau. Elle rappelle que depuis quelques années, les plaisanciers qui 
pratiquent des activités générant des vagues surdimensionnées, et qui endommagent 
les rives du lac, sont sensibilisés à cette problématique et sont invités à s’éloigner des 
rives pour plutôt aller au centre du lac. Pour restreindre, voire interdire cette activité de 
façon formelle, il faut adresser une demande à Transport Canada, responsable de la 
réglementation sur les restrictions sur les cours d’eau. La campagne de sensibilisation 
ne semble pas avoir réglé le problème de dégradation des rives dans sa totalité. À la 
demande de Mme Maillé, un suivi sera fait auprès de Transport Canada. 
   
 
 

RÉCUP-ESTRIE / MODIFICATION À L’ENTENTE - APPROBATION 
 
M. Jauron informe les membres que le MAMH a approuvé l’entente intermunicipale 
modifiant la constitution de la Régie de récupération de l’Estrie signée le 19 mars 2020. 
L’entente est entrée en vigueur le 17 juillet 2020. 
 
 
 

SÉCURITÉ PUBLIQUE 

 
SÉCURITÉ INCENDIE 

 
Rapport d’activités 
 
Le coordonnateur du schéma incendie de la MRC accompagne les municipalités, 
notamment pour ce qui concerne le programme relatif à la formation des pompiers. Il 
procède également à la mise à jour des informations contenues dans le PLIU 
(protocole local d’intervention d’urgence) de concert avec tous les partenaires. 
 
 
 

PROTECTION POLICIÈRE – SQ  
 
Rapport d’activités 
 
Le 8 juillet dernier, un groupe de travail s’est réuni pour discuter de l’encadrement des 
chiens. La SPA a proposé un règlement modèle. Différentes organisations sont 
impliquées dans cette démarche : la MRC, les services policiers municipal et 
provincial, et la SPA. L’objectif est d’avoir un règlement uniformisé à l’ensemble des 
municipalités. 
La SPA sera invitée à un atelier de travail des directeurs généraux de la MRC pour 
expliquer son modèle de règlement le 6 août prochain. 
La prochaine rencontre du comité de sécurité publique aura lieu le 19 août prochain. 
 
 
 

ADMINISTRATION 

 
COMPTES À PAYER 

 
Les membres du comité reçoivent un état des revenus et dépenses pour la période du 
1er juillet au 5 août 2020. Puis, le secrétaire-trésorier soumet la liste des comptes à 
payer et en présente le contenu.  
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE VICKI-MAY HAMM 

262-20 ET RÉSOLU  
 

De ratifier la liste des comptes ci-jointe, à savoir :  
Frais de déplacements et de représentation 797,51 $ 

S.E.C. Aires de service Québec 6 318,90 $ 

S.E.C. Aires de service Québec 6 318,90 $ 

Icimédias 2 644,44 $ 

Services de Café Van Houtte Inc. 378,90 $ 
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Matériaux Magog-Orford 347,60 $ 

Table des MRC de l'Estrie 14 589,18 $ 

Fondation Christian Vachon 10 000,00 $ 

Souper du partage 1 000,00 $ 

Solution Logipro 1 327,96 $ 

Tourisme Memphrémagog 15 000,00 $ 

Héon & Nadeau 5 139,38 $ 

Les Extincteurs Pierrafeux enr 267,38 $ 

Entretien Sublime 6 158,06 $ 

Comma Imagination 3 991,93 $ 

MÉGABURO 2,22 $ 

Événements Lodge Events 2 500,71 $ 

Café Vittoria Distribution 98,40 $ 

Purolator Inc. 43,27 $ 

3e Joueur 574,88 $ 

Pète et Répète 1 416,67 $ 

Novicom Tehnologies inc. 91,93 $ 

Ville de Magog 2 154,90 $ 

Xerox Canada ltée 215,21 $ 

Gilles Labonté Inc 100,75 $ 

GSC Communications Inc 79,33 $ 

Bell Mobilité 899,44 $ 

Climatisation Duplessis Inc 1 590,10 $ 

Marina Le Merry Club 1 510,34 $ 

Lettrage de l'Estrie 1 503,87 $ 

Les promenades de l'Estrie Inc 18 091,32 $ 

Bell Mobilité Inc. 155,92 $ 

Régie du bâtiment du Québec 88,59 $ 

Mega-Tech 9 744,48 $ 

Receveur général du Canada 7 451,00 $ 

BRIO ressources humaines Inc. 862,31 $ 

Cogeco Connexion inc. 723,53 $ 

Câble Axion Digitel inc. 191,25 $ 

Camille Millette 199,92 $ 

IGA Extra Gazaille 59,31 $ 

Dufault et Gobeil, Électriciens inc 13 216,38 $ 

Bell Conférence inc. 7,49 $ 

Taxi Magog Orford inc. 6 952,93 $ 

MÉGABURO 1 362,78 $ 

Pixels et Paillettes 1 080,77 $ 

Icimédias 257,54 $ 

Purolator Inc. 5,23 $ 

DHC Avocats inc. 785,99 $ 

Vertisoft 7 103,16 $ 

Festival cinéma du monde de Sherbrooke 
(FCMS) 

3 625,00 $ 

Medial Conseil Santé Sécurité Inc. 2 863,26 $ 

Société Radio-Canada 479,07 $ 

Serres Magog (2010) 150,00 $ 

Les Entreprises Yvon Blais & Fils Inc 980,74 $ 

Visa Desjardins 2 722,56 $ 

Marina Le Merry Club 1 611,39 $ 

CRM 339,18 $ 

Petite caisse 500,00 $ 

Câble Axion Digitel inc. 238,63 $ 

Communication Plus 68,98 $ 

Icimédias 1 281,98 $ 

Vertisoft 2 568,79 $ 

Novicom Tehnologies inc. 91,93 $ 
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Marina Le Merry Club 360,00 $ 

AGC Serrurier 2010 Inc. 131,07 $ 

Marc Langlois 554,75 $ 

Taxi Magog Orford inc. 2 623,83 $ 

MÉGABURO 220,25 $ 

Café Vittoria Distribution 61,19 $ 

Stéphanie Forcier 300,00 $ 

Manoir Hovey 75,00 $ 

Xerox Canada ltée 58,91 $ 

Entretien Sublime 3 019,25 $ 

Prime Nano Tech inc. 551,27 $ 

Eurofins Environex 2 669,73 $ 

 183 548,82 $ 

ADOPTÉ 
 
 
Programmes d’amélioration de l’habitat (PAH) 

Sylvie Lavigueur 3 889,30 $ 

 
 
 

 
PRÉVISIONS BUDGÉTAIRES 2021 / CALENDRIER 

 
La démarche proposée pour la préparation des prévisions budgétaires 2021 est la 
suivante : 
 
 Invitation adressée à chacun des présidents afin qu’ils préparent, avec les 

membres de leur(s) comité(s), les prévisions budgétaires et le plan d’action 
pour l’année 2021 

 invitation adressée le 19 août 2020 
 

 Préparation d’un projet de prévisions budgétaires 2021 par la permanence en 
intégrant les demandes formulées par les comités 

 
 Finalisation des prévisions budgétaires et discussions au comité administratif 

lors des séances du 7 octobre et du 4 novembre 2020 
 
 Présentation des prévisions budgétaires aux membres du conseil au cours d’un 

atelier de travail, le 18 novembre 2020 (le cas échéant) 
 
 Ajustement aux prévisions budgétaires suite à la rencontre ci-dessus, entre le 

19 et le 25 novembre 2020, le cas échéant. 
 
 Adoption des prévisions budgétaires lors de la séance du 25 novembre 2020 
 

 
 

PROJET RÉSEAU D’ACCUEIL / EMBAUCHE 
 
M. Jauron rappelle la mise sur pied du projet Réseau d’accueil regroupant les MRC de 
l’Estrie (avec le programme FARR) et l’embauche d’une ressource. Les entrevues ont 
eu lieu en juin dernier. Une candidate a été retenue, mais son entrée en fonction avait 
été retardée, vu les circonstances actuelles de COVID-19.  
Les membres conviennent de ce qui suit : 
 
Considérant que le conseil, par le biais de la résolution 320-19 adoptée le 16 octobre 
dernier, a confirmé son intention de participer dans la période de 2020 à 2023 (soit 3 
ans) au projet de réseau d’accueil estrien au Fonds d’appui au rayonnement des 
régions; 
 
Considérant qu’il y a lieu de procéder à l’embauche d’une ressource appelée à 
combler le poste d’agente au Réseau d’accueil; 
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Considérant qu’une séance d’entrevues s’est tenue en juin dernier et qu’une 
candidate a été retenue; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

263-20 ET RÉSOLU  
 
De procéder à l’embauche de Mme Johanna Salazar Maldonado à titre d’agente au 
Réseau d’accueil (classe E – Professionnel / échelon accueil), à compter du 31 août 
2020. 

ADOPTÉ 
 
 
 

RECRUTEMENT / ADJOINTE AU TRANSPORT 
 
En raison du départ de Mme Amélie Roy, adjointe au transport, il y a lieu d’embaucher 
une nouvelle ressource. Les membres conviennent de ce qui suit : 
 
Considérant qu’il y a lieu de procéder à l’embauche d’une ressource appelée à 
combler le poste d’adjointe au transport; 
 
Considérant qu’une séance d’entrevues s’est tenue le 29 juillet dernier et qu’une 
candidate a été retenue; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

264-20 ET RÉSOLU  
 
De procéder à l’embauche de Mme Chantal Blais à titre d’adjointe au transport (classe 
B- Secrétaire et secrétaire adjointe / Accueil), à compter du 8 septembre 2020. 
   

ADOPTÉ 
 
 
 

CORRESPONDANCE 
 
Demandes d’appui 
 

 MRC du Val-Saint-François (rés. CE-20-07-13) : Demande d’aide financière 
aux gouvernements pour les frais engendrés dans le cadre de la COVID-19 
dans les MRC, municipalités et villes 

 

 MRC du Val-Saint-François (rés. CE-20-07-12) : Association des directeurs 
généraux des MRC du Québec – Demande d’appui à des résolutions – 
fonctionnement pour ce type de demande à suivre prochainement, une 
infolettre sera envoyée à cet effet 

 
Les membres du comité ne jugent pas opportun d’y donner suite, mais suggèrent que 
ces demandes d’appui soient soumises pour appréciation lors de la prochaine séance 
du conseil. 
 
 
Résolutions 
 
MRC de Témiscamingue (rés. 06-20-235) : Accessibilité à internet pour tous les 
Canadiens 
 
MRC d’Antoine-Labelle (rés. CA 15432-07-20) : Demande à la Société d’habitation 
du Québec quant au lancement de la programmation 2020-2021 des programmes 
Rénorégion et Pyrrhotite 
 
MRC des Sources (rés. 2020-06-10936) : Demande au ministre des Transports : 
Programme d’aide au développement du transport collectif – Programme de 
subvention au transport adapté 
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Divers 
 
Députée de Vaudreuil, porte-parole de l’opposition officielle en matière d’Affaires 
municipales et Habitation : Invitation à rencontrer le conseil de la MRC pour échanger 
sur divers dossiers 
 
__________________________ 
 
La conseillère Lisette Maillé souhaite que le gouvernement revoie à la hausse les 
seuils de valeurs des immeubles admissibles au programme pour mieux convenir aux 
régions concernées. 
 
 
 

ATELIER DE TRAVAIL 
 
Aucun sujet particulier ne sera traité en atelier de travail, le 19 août. 
 
 
 

COMMUNICATIONS 
 
Aucun sujet particulier n’est traité. 
 
 
 

DIVERS 
 
Séances du conseil 
 
Les membres conviennent de tenir le prochain conseil, au mois d’août, par 
vidéoconférence (ZOOM). 
Ils discutent toutefois de la possibilité de tenir la séance du conseil de septembre « en 
personne ». Comme la salle du conseil de la MRC ne peut pas respecter la 
distanciation obligatoire, la mairesse de Magog propose la tenue de cette séance dans 
la salle du conseil de la Ville de Magog. Elle doit valider et confirmera le tout. 
 
 
 
Remplacements à certains comités 
 
Le maire de Stukely-Sud, Patrick Leblond, sera absent pour les prochaines semaines 
et a également signifié son intention de démissionner de tous les comités de la MRC 
dans un courriel du 14 juillet. Des  résolutions seront présentées au prochain conseil 
pour confirmer son remplacement aux comités où il siège présentement. 
 
 
 
Comité de vigie 
 
Après le présent comité, les membres sont invités par le préfet et Mme Hamm à 
participer à une rencontre avec des représentants du Comité de Vigie hôpital 
Memphrémagog (CVHM). Il y sera notamment question d’une demande d’aide 
financière de 25 000$ adressée à la MRC pour soutenir les activités du comité.  Il y 
sera également question de la pertinence et du rôle du CVHM dans le contexte actuel 
au regard d’un comité que pourrait mettre sur pied la MRC pour traiter certains aspects 
reliés à la qualité des services offerts à Magog par le CIUSSS-Estrie CHUS. 
 
 
 
Corporation Ski-Golf Mont-Orford 
 
La conseillère Joan Westland-Eby demande s’il est possible d’avoir accès à des 
informations financières faisant état du fonctionnement de la Corporation. M. Demers 
rappelle que, chaque année, une invitation est adressée aux membres du conseil pour 
assister à la conférence de presse de la Corporation lors du dépôt des rapports 
annuels. 
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Il est donc suggéré d’inviter directement les « conseils municipaux » à assister au 
dépôt du bilan de la Corporation pour l’automne 2020. M. Demers suggère qu’une 
rencontre ait lieu au cours de l’automne, dès que les mesures de distanciation le 
permettront afin que la rencontre puisse se tenir en personne et faciliter les échanges. 
 
La conseillère Lisette Maillé propose d’adopter une résolution en conseil, suite à cette 
rencontre, pour appuyer le travail des élus siégeant à la Corporation. Un communiqué 
suivrait. 
 
 
 

DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE, SOCIAL ET CULTUREL 

 
DOSSIERS ÉCONOMIQUES 

 
VOLET TOURISME 
 
Rapport d’activités 
 
La MRC est toujours en attente d’une rencontre avec le futur interlocuteur pour discuter 
du bail du Bureau d’information touristique. La fin du bail et prévue pour décembre 
2020. 
 
VOLET ÉCONOMIQUE 
 
Rapport d’activités 
 

COVID-19 actions et mesures 
Un mandat a été donné à des étudiants de l’Université de Sherbrooke afin de créer 
des indicateurs quant à l’impact de l’aide liée au PAU-PME pour les entreprises de la 
MRC de Memphrémagog, pour mieux cibler le type d’aide qui sera nécessaire dans le 
futur. 
 
Cellule de crise : Cette rencontre se poursuit à raison d’une fois par mois. Il faudra 
reconsidérer cette rencontre mensuelle à l’automne selon l’évolution de la situation. 
 
La diffusion de capsules par Entreprendre Memphrémagog sur une base journalière a 
pris fin. Dorénavant, seulement de nouvelles informations pertinentes en lien avec la 
COVID-19 et le développement économique seront diffusées sous cette forme. 
 
PAU-PME 
Voyant la forte demande partout au Québec, le gouvernement a annoncé, le 10 juin 
dernier, qu’il injecterait 100 millions supplémentaires dans le programme. La MRC 
bénéficiera alors d’une seconde tranche de 522 261 $ très prochainement. Un avenant 
au protocole existant a été signé le 30 juin 2020. C’est donc un montant total de 
1 630 648 $ que la MRC aura obtenu dans le cadre de ce programme d’aide. 
 
Plateforme web d’achat local 
Des consultations sont en cours pour déterminer l’aide la mieux appropriée pour nos 
commerces afin de les inciter à prendre le virage numérique. La Ville de Magog, la 
Chambre de commerce Memphrémagog, Magog Technopole, le CAE de 
Memphrémagog et la MRC y travaillent en étroite collaboration. 
 
Synergie Estrie Memphrémagog 
Le programme d’aide aux entreprises pour la COVID-19 visant à les aider à mettre en 
place des mesures sanitaires conforment aux exigences ministérielles se poursuit.  
 
Un sondage a été envoyé aux entreprises du territoire afin de mettre à jour l’inventaire 
industriel. Quelques questions liées à l’environnement ont été ajoutées afin de faciliter 
l’éventuel travail de terrain qui sera effectué par la nouvelle ressource (Léontine du 
Reau) au cours des prochains mois. 
 
Un plan d’action est en cours de réalisation afin de cibler les secteurs importants et les 
filières de matières qui seront à prioriser dans la prochaine année. 
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Table de main-d’œuvre Memphrémagog 
Après plusieurs consultations dans le passé, certains employeurs avaient souhaité la 
formation d’une coopérative de travailleurs. Un mandat a été donné à des étudiants de 
l’Université de Sherbrooke afin d’identifier les besoins et de faire des propositions de 
modèle. 
 
Filières agroalimentaires 
Le dossier régional a été transféré à la MRC de Coaticook afin de poursuivre le travail 
à la suite du départ de Jean Hogue. Des rencontres ont eu lieu avec les membres du 
comité ESD afin de déterminer la meilleure façon de poursuivre le travail.  
 
 
Un nouvel appel à projets du côté du CRTC (ISDEC) est à prévoir prochainement.  
 
 
 
Recommandations du CIC / Entérinement 
 
 
Recommandations du CIC / dossier 20-0021/ FDCEES 
 
Considérant que ce dossier a fait l’objet d’un examen par le comité d’investissement 
commun et que ce dernier en recommande le financement; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

265-20 ET RÉSOLU  
 
D’entériner la recommandation du CIC et d’octroyer une aide financière au montant de 
DIX-NEUF MILLE DEUX CENT SOIXANTE-DEUX (19 262 $) provenant du Fonds de 
développement et de consolidation en économie sociale (FDCEÉS) à l’OBNL 
Jouvence, selon les conditions prévues au protocole d’entente. 

ADOPTÉ 
 
 
 
Fonds local d’investissement FLI / CIC-119 Dossier 20-0019 – Modification 
Assurance-Vie 

Considérant que ce dossier a fait l’objet d’un examen par le comité d’investissement 
commun et que ce dernier en recommande le financement; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

266-20 ET RÉSOLU  
 
D’entériner la recommandation du CIC et de lever l’exigence de l’assurance-vie 
comme condition de déboursement dans le cadre du Fonds local d’investissement à 
l’entreprise FLI 20-0019.  

ADOPTÉ 
 
 
 
Internet haut débit 
 
Des rencontres ont eu lieu avec les trois fournisseurs (Vidéotron, Bell, Groupe Déry 
(Axion)) retenus dans le cadre de l’appel à projets du MEI (Région branchée) afin de 
mieux connaître les résultats. Le nombre de portes risque d’osciller autour de 3 000 
comme prévu et le livrable est pour juin 2022. Des annonces sont à prévoir de la part 
des fournisseurs auprès de la MRC et des élus dans les prochains mois. La 
cartographie définitive des secteurs desservis devrait être connue au cours des 
prochaines semaines. 
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DOSSIERS CULTURELS 
 
Rapport d’activités 
 
Approbation des projets / Programme de soutien aux initiatives culturelles  
 
Considérant que le comité culturel a fait l’évaluation des demandes d’aide financière 
des quatre projets déposés dans le cadre du Programme de soutien financier aux 
initiatives culturelles de la MRC de Memphrémagog, pour le premier dépôt de son 
2e appel en 2020; 
 
Considérant que la MRC a les crédits nécessaires pour soutenir les projets qui ont 
été retenus en vertu du budget mis à sa disposition pour l’année 2020 et suite à 
l’entente de développement culturel 2018-2020 convenue entre la MRC de 
Memphrémagog et le ministère de la Culture et des Communications du Québec; 
 
Considérant les recommandations du comité culturel en ce sens; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

267-20 ET RÉSOLU  
 
D’octroyer la somme de 13 140 $ à même les prévisions budgétaires 2020 du comité 
culturel de la MRC de Memphrémagog, par le biais du Programme de soutien financier 
aux initiatives culturelles de la MRC de Memphrémagog et de répartir le financement 
comme suit : 
 

Organisme demandeur Nom du projet Discipline 
Montant 
octroyé 

Les Correspondances 
d’Eastman 
 

Magazine des 
Correspondances 
d’Eastman 
 

Littérature          3 000 $   
 

Les Correspondances 
d’Eastman 
 

Cabaret Littéraire 
 
 

Littérature          3 000 $  

Canton d’Orford 
 

L’arc-en-ciel mobile 
 

Arts de la scène          2 000 $  

St-Étienne-de-Bolton 
 

Un photographe à la 
maison 
 

Arts visuels          5 140 $  

  Total :        13 140 $  

 
 
Que le projet Magazine des Correspondances d’Eastman soit financé tel que 
mentionné, ci-haut, sous réserve d’obtenir des éléments de bonification par rapport à 
la portion de participation citoyenne attribuable au projet qui soient jugés satisfaisants; 
 
Que les conditions spécifiques de déboursement établies par le comité culturel soient 
précisées dans la lettre d’acceptation du projet transmise à chacun des demandeurs, 
le cas échéant; 
 
D’autoriser le secrétaire-trésorier à signer les protocoles d’entente, le cas échéant. 
 

ADOPTÉ 
 
 
 
Formations en patrimoine : Bergeron Gagnon et Paysages estriens  
 
La firme Bergeron Gagnon inc. – Consultant en patrimoine culturel et en muséologie a 
fait parvenir une offre de formation en ligne à la MRC de Memphrémagog. Cette offre 
propose 9 heures de formation répartie sur 3 semaines (3 h par semaine) pour un 
montant total après taxe de QUATRE MILLE SOIXANTE-DIX DOLLARS (4 070 $). 
 
Cette formation est surtout destinée aux gestionnaires de la MRC et des municipalités, 
aux aménagistes, aux agents culturels, aux responsables du tourisme, aux membres 
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de Comités consultatifs d’urbanisme, aux inspecteurs en bâtiments et aux 
gestionnaires de permis de construction.  
 
Les dates proposées par le consultant quant à la tenue des formations virtuelles sont 
le 11, 18 et 25 septembre ou le 18, 25 septembre et 2 octobre 2020. 
 
Les membres conviennent de ce qui suit : 
 
Considérant que la MRC a les crédits nécessaires pour offrir des formations en 
patrimoine aux municipalités en vertu du budget mis à sa disposition pour l’année 2020 
et suite à l’entente de développement culturel 2018-2020 convenue entre la MRC de 
Memphrémagog et le ministère de la Culture et des Communications du Québec; 
 

Considérant les recommandations du comité culturel en ce sens; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

268-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif appuie la démarche proposée, soit d’offrir en ligne une 
formation sur le patrimoine culturel, pour un montant de 4 070 $ (incluant les taxes) tel 
que soumis dans l’offre de service datée du 11 juin 2020.  

ADOPTÉ 
 
 
 

OFFRE D’UNE FORMATION EN ARCHITECTURE DE PAYSAGE- PAYSAGES ESTRIENS  
 
Le Comité du patrimoine paysager estrien (Paysages estriens) a été approché par la 
MRC de Memphrémagog afin de proposer une formation dans le cadre de la formation 
professionnelle des acteurs de la MRC de Memphrémagog par rapport à la question 
des paysages.  
 
Cette formation portera sur la mise en valeur du paysage dans un contexte de gestion 
des espaces verts et publics avec une vision durable de leur implantation et de leur 
gestion. Elle comprendra un partage de concept par rapport à la thématique du 
paysage ainsi qu’une étude de cas. Il s’agira de 3 heures de formation, qui serait offerte 
à deux reprises, pour un montant total après taxe de DEUX MILLE DOLLARS (2 000 $) 
chacune. 
 
Considérant que la MRC a les crédits nécessaires pour offrir des formations en 
patrimoine aux municipalités en vertu du budget mis à sa disposition pour l’année 2020 
et suite à l’entente de développement culturel 2018-2020 convenue entre la MRC de 
Memphrémagog et le ministère de la Culture et des Communications du Québec; 
 

Considérant les recommandations du comité culturel en ce sens; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR MARTIN PRIMEAU 

269-20 ET RÉSOLU  
 
Que le comité administratif appuie la démarche proposée, soit d’offrir une formation 
sur la mise en valeur du paysage d’une durée de 3 heures, à 2 reprises, pour un 
montant total après taxe de DEUX MILLE DOLLARS (4 000 $), tel que soumis dans l’offre 
de service datée de juillet 2020. 

ADOPTÉ 

 
 
Ajout de l’Avenant 3 à la présente entente avec le CALQ 
 
Considérant que dans le cadre de sa politique culturelle, la MRC de Memphrémagog 
reconnaît que la culture et le patrimoine ont une incidence positive sur la qualité de vie 
de la population et sur l’attractivité du territoire; 
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Considérant que le Conseil des arts et des lettres du Québec (CALQ) a mis sur pied 
un programme de partenariat territorial qui vise à soutenir et stimuler la création, la 
production et la diffusion artistique en collaboration avec les collectivités du Québec;  
 
Considérant que la MRC de Memphrémagog a adopté, en mai 2020, une résolution 
dans laquelle elle signifie son intention de participer à l’entente de partenariat territorial 
avec le Conseil des arts et des lettres du Québec (CALQ) et prévoit y contribuer 
financièrement pour les trois prochaines années, en réservant annuellement un 
montant de VINGT-CINQ MILLE DOLLARS (25 000 $); 

Considérant que le Conseil des arts et des lettres du Québec (CALQ) a transmis à la 
MRC un nouvel Avenant à son entente actuelle confirmant l’ajout d’un exercice 
financier à L’entente de partenariat territorial de l’Estrie initiale, prolongeant ainsi sa 
durée sur une période de quatre ans et confirme la contribution financière de la MRC 
Des Sources et l’appariement du CALQ pour l’exercice 2020-2021; 
 
Considérant que le présent avenant inclut une contribution de la MRC de 
Memphrémagog pour l’année supplémentaire (2020-2021) pour un montant de VINGT-
CINQ MILLE DOLLARS (25 000 $). 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE LISETTE MAILLÉ 

270-20 ET RÉSOLU  
 
Que le préfet et le directeur général soient autorisés à signer l’entente; 

Que copie la présente résolution soit transmise au Conseil des arts et des lettres du 
Québec. 

ADOPTÉ 

 
 
 
Demande de modifications aux projets, 1er appel de projets culturels 2020 
 
Ville de Stanstead 
Modifications apportées au projet 25e anniversaire de la Ville de Stanstead 
 
Dans le cadre du Programme de soutien financier aux initiatives culturelles locales de 
la MRC de Memphrémagog, la Ville de Stanstead a reçu du financement de 5 000 $ 
pour son projet 25e anniversaire de la Ville de Stanstead. En raison de la situation 
actuelle de pandémie, ce projet a été modifié pour être en mesure de respecter les 
règles de distanciation sociales mises en œuvre par le gouvernement du Québec.  
 
Ainsi, la partie édition spéciale du Septemberfest n’aura pas lieu et sera remplacée par 
la création d’un dépliant pour le 25e anniversaire qui racontera l’histoire des premiers 
maires; 12 photos anciennes sur plaques d’aluminium installées dans 6 parcs de la 
Ville; la création d’une halte derrière l’hôtel de ville pour recevoir les visiteurs servira, 
aussi, pour des activités de loisirs et de culture; la publication, tout au long de l’année 
des « petits bouts d’histoires » sur leur page Facebook et sur le mensuel « La 
Diligence » qui sera envoyé à tous les citoyens par la poste.  
 
Ce projet qui prévoyait une contribution financière de la municipalité pour un montant 
de 11 250 $ sera maintenant de 23 082 $ après révision du projet.  
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER VINCENT GÉRIN  

271-20 ET RÉSOLU  
 
D’autoriser les modifications apportées au projet 25e anniversaire de la Ville de 
Stanstead. 

ADOPTÉ 
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Ensemble vocal Massawippi 
Report du calendrier de réalisation / Projet Beethoven à l’Abbaye  
 
Dans le cadre du Programme de soutien financier aux initiatives culturelles locales de 
la MRC de Memphrémagog, l’Ensemble vocal Massawippi a reçu du financement pour 
son projet Beethoven à l’Abbaye. En raison de la situation actuelle de pandémie, ce 
projet doit être reporté au 25 octobre 2020. Ainsi,  
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE JOAN WESTLAND-EBY 

272-20 ET RÉSOLU  
 
D’autoriser le report de l’échéancier du projet Beethoven à l’Abbaye au 25 octobre 
2020. 

ADOPTÉ 
 
 
 
Étude sur l’observation des paysages / Budget supplémentaire 
 
Considérant que la MRC de Memphrémagog a entrepris des actions en matière de 
mise en valeur de ses paysages, dans le cadre de l’entente de développement culturel 
signée en 2011 avec le ministère de la Culture et des Communications du Québec; 
 
Considérant que la MRC de Memphrémagog a résolu en mars 2017 d’octroyer le 
contrat pour le projet de recherche intitulé Un observatoire photographique pour 
connaître et comprendre l’évolution des paysages d’intérêt de la MRC de 
Memphrémagog au cours des trente dernières années (1986-2017) à l’Université de 
Montréal pour un montant de 23 940 $ plus taxes, somme qui avait été prélevée à 
même son entente de développement culturel avec le ministère de la Culture et des 
Communications; 
 
Considérant que cette étude permettra de dresser un état des lieux des paysages qui, 
il y a trente ans, présentaient un intérêt particulier et de mesurer la portée réelle des 
mesures mises de l’avant à ces fins au cours des trente dernières années; 
 
Considérant que cette étude témoigne de l’évolution des paysages, mais aussi d’une 
partie de l’histoire de la région durant les trente dernières années;  
 
Considérant que la partie édition de l’ouvrage n’était pas comprise dans le contrat 
signé en mars 2017; 
 
Considérant que les chercheurs de L’UdeM, à même leur budget discrétionnaire, 
offrent de contribuer financièrement à l’édition de cet ouvrage avec un montant de DIX 

MILLE DOLLARS (10 000 $) conditionnellement à ce que la MRC de Memphrémagog 
apparie ce montant; 
 
Considérant que le financement de l’édition de l’ouvrage n’est pas une dépense 
admissible dans le cadre de l’entente de développement culturel dont dispose la MRC 
avec le ministère de la Culture et des Communications; 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LA CONSEILLÈRE VICKI-MAY HAMM 

273-20 ET RÉSOLU  
 
D’octroyer un montant de DIX MILLE DOLLARS (10 000 $) supplémentaire à même les 
surplus accumulés du budget en culture ou, advenant le cas où les surplus aient été 
dépensés, de prélever cette somme dans les fonds relatifs au FRR transférés au 
comité culturel.  
 

ADOPTÉ 
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Programme de soutien municipal en patrimoine immobilier / Agent de développement  
 
Ce sujet sera discuté lors du conseil du 19 août. 
 
 
 

FONDS RÉGIONS RURALITÉ (FRR) 
 
Rapport d’activités 
 
Aucun point particulier n’est discuté. 
 
 
FRR Volet III – Signature Innovation 
 
Ce sujet sera discuté lors d’une prochaine séance du comité. 
 
 
 
FRR Volet IV 
 
Ce sujet sera discuté lors d’une prochaine séance du comité. 
 
 
 

TRANSPORT COLLECTIF 
 
Rapport d’activités 
 
M. Jauron informe les membres que le ministère des Transports du Québec a mis sur 
pied un programme d’aide d’urgence au transport collectif. La MRC répond aux critères 
de ce programme et une demande pourrait être déposée à la mi-août. 
 
 
Appels d’offres / Services professionnels 
 
M. Jauron rappelle que, d’ici la fin de l’année, la MRC devra procéder à un appel 
d’offres pour les services en transport de personnes (taxis et autobus). 
La MRC serait alors accompagnée par l’entreprise Vecteur5, consultant dans le 
domaine des transports.   
 
Les membres conviennent de ce qui suit : 
 
IL EST PROPOSÉ PAR LE CONSEILLER MARTIN PRIMEAU 

274-20 ET RÉSOLU  
 
D’octroyer un mandat à l’entreprise Vecteur5 pour accompagner la MRC dans la 
préparation de ses appels d’offres pour les services de transport de personnes (taxis 
et autobus), pour un montant de 8 200 $ (taxes en sus), tel qu’inscrit dans l’offre de 
service du janvier 2020. 

ADOPTÉ 
 
 
 

DÉVELOPPEMENT SOCIAL 
 
Rapport d’activités 
 
Aucun point particulier n’est discuté. 
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AFFAIRES NOUVELLES 
 

PROCHAINE SÉANCE DU COMITÉ ADMINISTRATIF 
 
La prochaine séance est prévue pour le mercredi 2 septembre à 8 h 00. 
 
 
 

LEVÉE DE LA SÉANCE 

 
Le conseiller Vincent Gérin propose la levée de la session. 
 

 
 
 
 
 
___________________________ ____________________________ 
Secrétaire-trésorier     Préfet 
 
 

 
 
 


